

## سيرة ذاتية



### محمد عبد الجليل ناجي المليكي

مرشح دكتوراه، مدرس في قسم الإدارة وأصول التربية - كلية التربية، جامعة إب

شارع مستوصف الخنساء - جولة العدين - محافظة إب - اليمن

تلفون المنزل: - 009674531153 - 009674531154

تلفون محمول: 00967774877505

بريد إلكتروني رسمي: [majnam@ibbuniv.edu.ye](mailto:majnam@ibbuniv.edu.ye)

بريد إلكتروني خاص: [mohammedabduljeel@gmail.com](mailto:mohammedabduljeel@gmail.com)

## المؤهلات العلمية

طالب في برنامج الدكتوراه - قسم الإدارة وأصول التربية - جامعة إب. حصل مؤخراً على الترتيب الأول في برنامج الدكتوراه (التمهيدي) بتقدير عام ممتاز بنسبة (94.6%).	2018 - حالياً
درجة الماجستير - قسم الإدارة وأصول التربية - جامعة إب، عن الرسالة الموسومة (أنموذج مقترح لحوكمة الجامعات اليمنية)، بتقدير عام ممتاز، وبنسبة (93.06%)، والأول على الدفعة.	2017
دبلوم ماجستير (تمهيدي ماجستير) في الإدارة والإشراف التربوي، بتقدير عام ممتاز، وبنسبة (91.80%)، كلية التربية، جامعة إب.	2016 - 2014
ليسانس آداب إنجليزي (مقاصة سنتان) - قسم اللغة الإنجليزية - كلية الآداب - جامعة إب، بتقدير عام جيد جداً، وبنسبة (81.60%).	2016 - 2014
بكالوريوس تربية إنجليزي - برنامج التأهيل الأكاديمي - كلية التربية - جامعة إب، بتقدير عام ممتاز، وبنسبة (90.66%)، والأول على الدفعة.	2014 - 2012
دبلوم سنتان في اللغة الإنجليزية - المعهد العالي لإعداد وتأهيل المعلمين - محافظة إب، بتقدير عام ممتاز، وبنسبة (92.55%)، والأول على الدفعة.	2012 - 2010

## مؤهلات أخرى

الرخصة الدولية لقيادة الحاسوب (ICDL)، مركز الظرافي لتعليم اللغات والحاسوب التنموية البشرية، وزارة الشباب والرياضة، صنعاء، بتقدير عام ممتاز.	2016
شهادة في مجال الجرافيكس (فوتوشوب - اليستريتير - إنديزين)، مركز الظرافي لتعليم اللغات والحاسوب التنموية البشرية، وزارة الشباب والرياضة، صنعاء، بتقدير عام ممتاز.	2016
شهادة مشاركة في دورة في مجال تدريب المدربين (TOT)، مركز الظرافي لتعليم اللغات والحاسوب التنموية البشرية، وزارة الشباب والرياضة صنعاء، بتقدير جيد جداً.	2016
دبلوم في البرامج التطبيقية، المعهد البريطاني، محافظة إب، اليمن.	2005

## المؤتمرات والندوات:

- 2020 المشاركة في المؤتمر العلمي الأول للذكاء الاصطناعي والبيانات الضخمة (عن بعد)، ضمن فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس - جامعة السلطان زين العابدين، ماليزيا، المنعقد في الفترة (18-21 أبريل 2020م). عنوان المشاركة *تحو تطوير استراتيجيات عربية للذكاء الاصطناعي*."
- 2020 المشاركة في الندوة العلمية بعنوان "كورونا والتحديات في النمط العالمي لحياة البشرية" التي نظمتها منصة أريد العلمية (عن بعد)، في الفترة (27-28 مارس 2020م).
- 2019 المشاركة في المؤتمر العربي حول حوكمة الإدارة العامة "الطريق لتحقيق أهداف التنمية المستدامة في العالم العربي" المقام في (16-18 ديسمبر 2019م)، مسقط، سلطنة عُمان. عنوان المشاركة *دراسة تحليلية لأنموذج حوكمة الأمناء في تشريعات الجامعات اليمنية الحكومية في ضوء التجارب العالمية المعاصرة*."
- 2019 المشاركة في المؤتمر العلمي السنوي الأول لصحة المرأة، المقام في فندق البستان، صنعاء، في الفترة 18-19 سبتمبر، عنوان المشاركة *أثر النزوح الداخلي على صحة المرأة اليمنية*.
- 2019 المشاركة في المؤتمر العلمي الرابع "دور العلوم الإنسانية في تحقيق التنمية المستدامة، المقام في (24-25/ يوليو/ 2019م) المكلا، حضرموت، عنوان المشاركة *دور الترجمة الآلية في تحول الجامعات العربية نحو مجتمع المعرفة*."
- 2019 المشاركة المؤتمر العلمي الثاني للعلوم الإنسانية والاجتماعية - جامعة الأندلس، صنعاء في الفترة (3-4) مارس 2019م، وكان عنوان المشاركة *أنموذج مقترح لتطبيق أدوات الإدارة الاستراتيجية ومراحلها في الجامعات*."
- 2018 المشاركة في الندوة العلمية الأولى في الإدارة الاستراتيجية "آفاق المستقبل" - جامعة إب في الفترة 29 سبتمبر إلى 1 أكتوبر.
- 2014-2013 مندوب لطلبة البكالوريوس في كلية التربية - جامعة إب
- 2012-2010 مندوب لطلبة الدبلوم في المعهد العالي للمعلمين - محافظة إب

## الدراسات والأبحاث:

- 2020 النزوح القسري الداخلي في اليمن: الحجم، الاحتياجات، والحلول الممكنة، مجلة الآداب للدراسات النفسية والتربوية - جامعة ذمار، العدد (7)، ص 225-296، سبتمبر 2020.
- 2020 دور الحراك التعليمي في تحسين جودة الحياة الأسرية لدى المرأة اليمنية، مجلة جامعة البيضاء، العدد (2)، ص 678-694، 2020 أغسطس
- 2020 دراسة تحليلية لأنموذج حوكمة الأمناء في تشريعات الجامعات اليمنية الحكومية في ضوء التجارب العالمية المعاصرة، مجلة القلم، العدد (17) أبريل/يونيو، ص 334-360..
- 2019 آليات تطبيق أدوات مرحلة صياغة الاستراتيجية في الجامعات العربية. مجلة الأندلس، المجلد (6)، العدد (25)، ص 6-44.
- 2019 دور الترجمة الآلية في تحول الجامعات العربية نحو مجتمع المعرفة. بحث منشور في المؤتمر العلمي الرابع "دور العلوم الإنسانية في تحقيق التنمية المستدامة، المنعقد في الفترة (24-25) يوليو - جامعة حضرموت، المكلا، اليمن. عدد خاص، الجزء الأول، ص 441-458.
- 2019 أنموذج مقترح لتطبيق أدوات الإدارة الاستراتيجية ومراحلها في الجامعات. بحث منشور في المؤتمر العلمي الثاني للعلوم الإنسانية (العلوم الإنسانية وتحديات العصر) المنعقد في الفترة (3-4) مارس - جامعة الأندلس، صنعاء، اليمن. المجلد (1)، ص 415-461.
- 2019 أنموذج الحلزون السباعي لتطوير نظام مجتمع المعرفة. مجلة الأندلس، المجلد (6)، العدد (23)، ص 79-130.
- 2019 أدوات التحليل البيئي الاستراتيجي في المؤسسات التعليمية. مجلة القلم، العدد (12) يناير/مارس، ص 310-340.
- 2019 معالم تأثير الفلسفة البراجماتية في النظم التعليمية بالجمهورية اليمنية (دراسة تحليلية). مجلة الجزيرة، مجلة الجزيرة، المجلد (2)، العدد (4)، ص 327-356.
- 2017 رسالة ماجستير بعنوان: "أنموذج مقترح لحوكمة الجامعات اليمنية" - قسم الإدارة وأصول التربية، كلية التربية جامعة إب.

## الندوات والورش والمؤتمرات والأبحاث المتعلقة بالابتكار والملكية الفكرية وريادة الأعمال:

- 2019 - حتى الآن أكتب حالياً في أطروحة الدكتوراه بعنوان: "نموذج مقترح لمنظومة سياسات الابتكار بالجمهورية اليمنية في ضوء مدخل الدراسات البيئية".....
- 2020 القبول في المشاركة في المؤتمر الدولي الأول للبحث والابتكار لتحقيق رؤية عمان 2040، والمزمع إقامته في جامعة السلطان قابوس - سلطنة عمان، ما بين الفترة (19-20 أكتوبر، 2020). عنوان المشاركة "دور نماذج الابتكار الحلزونية في تحقيق التنمية المستدامة: دراسة بيئية متعددة التخصصات". (تم تأجيل المؤتمر بسبب جائحة كورونا)
- 2020 حضور الندوة الوطنية الهندية حول "الابتكار والتكنولوجيا والجودة في التعليم عن بعد" التي نظمتها جامعة أوتارانتشال المفتوحة، Uttarakhand Open University, Haldwani يومي 4 - 5 يوليو، 2020، الهند.
- 2020 حضور ندوة عبر الإنترنت على حول "حقوق الملكية الفكرية: التطورات والفرص" التي عُقدت في الفترة من 23 إلى 25 يوليو 2020، ونظمتها كلية SCP Arts, Science and DDS Commerce College & PG Studies in Commerce Mahalingpur، الهند.
- 2020 المشاركة في الندوة الوطنية الهندية على الويب "حقوق الملكية الفكرية (براءات الاختراع وحقوق النشر والعلامات التجارية والترخيص)" التي نظمتها Sau. Leena Kishor Mamidwar Institute of Management Studies & Research, Kosara, Chandrapur بالتعاون مع معهد راجيف غاندي الوطني لإدارة الملكية الفكرية يوم الجمعة ، 24 يوليو 2020.
- 2020 ندوة عبر الإنترنت حول "الإبداع والابتكار وريادة الأعمال". نظمتها أكاديمية ILM Academy of Higher Learning, College of Engineering & Technology, Greater Noida، في 28 يوليو 2020، الهند.
- 2020 المشاركة في ورشة العمل الهندية الأسترالية حول "إدارة مشاريع البناء باستخدام أدوات وتقنيات مبتكرة" التي نظمها قسم الهندسة المدنية، Department of Civil Engineering, SRM Institute of Science & Technology, Ramapuram, Chennai-89، في 10 أغسطس 2020، الهند.

2020 ندوة عبر الويب حول "حقوق الملكية الفكرية: إعداد براءات الاختراع والمقاضاة"، نظمتها IQAC & Library, J. Watumull Sadhubella Girls College, Ulhasnagar في الهند يوم 2020/8/14.

2020 حضور فعاليات المؤتمر الدولي (LSME) عبر الأنترنت بعنوان: "البحث المسؤول والابتكارات في الإدارة والعلوم الإنسانية" التي نظمتها مدرسة لندن للتعليم الإداري THE LONDON SCHOOL OF MANAGEMENT EDUCATION، من 19 إلى 20 أغسطس 2020

### الدورات التدريبية والورش:

2020 المشاركة في دورة تدريبية بعنوان "القياس والتقويم في التعليم عن بعد" التي نظمتها منصة أريد العلمية، من الفترة (27 أبريل – 1 مايو، 2020م).

2020 المشاركة في دورة تدريبية (عن بعد) بعنوان "آليات استخدام الاستشراف المستقبلي في صناعة القرار" التي عقدت على هامش فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس، من الفترة (18-21 أبريل 2020م)، الذي نظمته جامعة السلطان زين العابدين في ماليزيا، والجامعة العراقية في العراق.

2020 المشاركة في دورة تدريبية (عن بعد) بعنوان "تجربة التعليم الإلكتروني في جامعة المدينة العالمية منذ تأسيسها 2008-2020" التي عقدت على هامش فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس، من الفترة (18-21 أبريل 2020م)، الذي نظمته جامعة السلطان زين العابدين في ماليزيا، والجامعة العراقية في العراق.

2020 المشاركة في دورة تدريبية (عن بعد) بعنوان "تفعيل المجاميع البحثية وزيادة الإنتاج العلمي" التي عقدت على هامش فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس، من الفترة (18-21 أبريل 2020م)، الذي نظمته جامعة السلطان زين العابدين في ماليزيا، والجامعة العراقية في العراق.

2020 المشاركة في دورة تدريبية (عن بعد) بعنوان "استراتيجيات النشر في الصف الأول العالمية" التي عقدت على هامش فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس، من الفترة (18-21 أبريل 2020م)، الذي نظمته جامعة السلطان زين العابدين في ماليزيا، والجامعة العراقية في العراق.

- 2020 المشاركة في دورة تدريبية (عن بعد) بعنوان "قياسات البحث" التي عقدت على هامش فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس، من الفترة (18-21 أبريل 2020م)، الذي نظمته جامعة السلطان زين العابدين في ماليزيا، والجامعة العراقية في العراق.
- 2020 المشاركة في دورة تدريبية (عن بعد) بعنوان "الدراسات البيئية في الأبحاث العلمية" التي عقدت على هامش فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس، من الفترة (18-21 أبريل 2020م)، الذي نظمته جامعة السلطان زين العابدين في ماليزيا، والجامعة العراقية في العراق.
- 2020 المشاركة في دورة تدريبية (عن بعد) بعنوان "صناعة القدوة العلمية في ضوء نظريات التأثير الجماهيري" التي عقدت على هامش فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس، من الفترة (18-21 أبريل 2020م)، الذي نظمته جامعة السلطان زين العابدين في ماليزيا، والجامعة العراقية في العراق.
- 2020 المشاركة في دورة تدريبية (عن بعد) بعنوان "تصميم بنك المفردات الإلكتروني وصياغة الامتحانات القياسية: دورة متقدمة في القياس والتقييم" التي عقدت على هامش فعاليات المحفل العلمي الدولي السادس، من الفترة (18-21 أبريل 2020م)، الذي نظمته جامعة السلطان زين العابدين في ماليزيا، والجامعة العراقية في العراق.
- 2020 المشاركة في دورة تدريبية بعنوان "تصميم المساقات التعليمية التفاعلية عن بعد" التي نظمتها منصة أريد العلمية عبر نظام علمي الإلكتروني، في الفترة (1 أبريل 2020م).
- 2020 المشاركة في دورة تدريبية بعنوان "التخطيط وإدارة الصحة العامة في وباء فيروس كورونا المستجد (كوفيد-19)" التي نظمتها منصة أريد العلمية عبر نظام علمي الإلكتروني، في الفترة (10 أبريل 2020م).
- 2019 المشاركة في ورشة تطوير استراتيجية كلية الهندسة وتقنية المعلومات، جامعة القلم، محافظة إب، اليمن، السبت، الموافق 30 نوفمبر، 2019م.
- 2019 المشاركة في ورشة تطوير استراتيجية جامعة القلم، جامعة القلم، محافظة إب، اليمن، الأحد، الموافق 4 أغسطس، 2019م.
- 2018 المشاركة في ورشة عمل توصيف برنامج الدكتوراه - مركز الجودة والتطوير وكلية التربية - جامعة إب، للفترة 9-10 يناير 2018م.
- 2016 المشاركة في دورة في المناصرة وكسب التأييد، برعاية مركز القانون الدولي الإنساني وحقوق الإنسان، تعز، اليمن.

## الجوائز الرمزية:

2020  
درع التفوق والتميز العلمي، مقدم من جامعة إب، ممثلة رئيس الجامعة أ.د/ طارق أحمد المنسوب.

## المهارات والخبرات

- |   |   |
|---|---|
| ✓ استخدام البرامج التطبيقية (Microsoft Office).             | ✓ إعداد الأبحاث والدراسات والأوراق والمقالات العلمية.                                   |
| ✓ استخدام برامج تصميم الصور (Photoshop).                    | ✓ إعداد برامج تعليمية والتدريبية.   |
| ✓ استخدام برنامج التحليل الإحصائي للبيانات الكمية (SPSS).   | ✓ إعداد الخطط الاستراتيجية وفقاً للأدوات العلمية التي وضعها علماء الإدارة الاستراتيجية. |
| ✓ إعداد البروشورات والمطويات والمجلات.                      | ✓ البحث عن المراجع والأدبيات العلمية في الدوريات والمجلات العالمية.                     |
| ✓ المشاركة في اعداد الفعاليات والاحتفالات والندوات العلمية. | ✓ القدرة ترجمة الأبحاث والدراسات والكتب العلمية والأدبية.                               |
| ✓ التكيف التام ضمن فريق العمل.                              | ✓ كتابة القصص القصيرة باللغتين العربية والإنجليزي.                                      |
| ✓ القدرة على الحوار والمناقشة.                              | ✓ التواصل وبناء العلاقات.   |



## **CURRICULUM VITAE**

### **Mohammed Abduljeel Naji Al-Moliki**

Ph.D. Candidate, assistant Lecture in Dept. of Educational Administration and Foundations, Faculty of Education, Ibb University  
Al-Khansa Hospital Street, Ibb, Yemen

Home: 009674531154 - 009674531153

Mobile: 00967774877505

Official Email: [majnam@ibbuniv.edu.ye](mailto:majnam@ibbuniv.edu.ye)

Email: [mohammedabduljeel@gmail.com](mailto:mohammedabduljeel@gmail.com)

### **EDUCATION**

- 2018- present Ph.D. student, Dept. of Administration and Foundations Education, Faculty of Education, Excellent, First Honor (in courses) with Grade of (%94.60). Faculty of Education, Ibb University.
- 2017 Master of Education in Administration and Foundations of Education on Governance in Yemeni Universities: A Proposed Model, First Honor with Grade of (%93.06), Ibb University.
- 2104-2016 Diploma in Administration and Foundations of Education, with Grade of (%91.80), Faculty of Education, Ibb University.
- 2014-2016 B.A. Arts, English Studies, Very Good with Grade of (%81.60).
- 2012-2014 B.A. Education, English Language, Excellent, First Honor with Grade of (%90.66). Faculty of Education, Ibb University.
- 2010-2012 Diploma of English, Excellent, First Honor with Grade of (%92.55). High Institute for Teacher's Preparation.

### **OTHER QUALIFICATIONS**

- 2016 ICDL Certificate, Grade of Excellent, Al-Durafi Centre for Computer and Languages, Ministry of Sport and Youth, Sana'a.
- 2016 A Certificate on Graphics, Grade of Excellent, Al-Durafi Centre for Computer and Languages, Ministry of Sport and Youth, Sana'a.
- 2016 Training Trainers Certificate (TOT), Al-Durafi Centre for Computer and Languages, Ministry of Sport and Youth, Sana'a.
- 2005 Diploma on Computer Applications, British Institute.

### **CONFERENCES AND SYMPOSIAMS**

- 2020 Participation in the first scientific conference for artificial intelligence and big data (from a distance), within the activities of the 6<sup>th</sup> International Scientific Forum - Sultan Zain Al Abidin University, Malaysia, held in the



- period (18-21 April 2020). The title of participation is "Towards Developing Arab Strategies for Artificial Intelligence".
- 2020 Participating in the symposium " CORONAVIRUS (COVID-19) AND THE CHALLENGES IN THE GLOBAL HUMANITY LIFESTYLE", organized by ARID Scientific platform, held on (27-28 March 2020).
- 2019 Participating in the Arab conference on governance of public administration "the road to achieving goals of sustainable development in the Arab world" held on (16-18 December 2019), Muscat, Sultanate of Oman.
- 2019 Participating in the first conference for women health, Al-Bustan Hotel, Sana'a, held on 18-19 September, 2019.
- 2019 Participating in the Fourth conference for Roles of Human Sciences in Achieving Sustainable Development, Hadhramout University, held on 24-25 July, 2019.
- 2019 Participating in the second conference for Social and Human Sciences, Al-Andulus University, Sana'a, 3-4 March, 2019.
- 2018 Participation in the first scientific symposium on strategic management "future prospects" - Ibb University in the period from September 29 to October 1, 2018.
- 2016 Participation in training course "Alignment and Opinion Gaining", International Human Law and Human Rights Centre. Taiz, Yemen.
- 2013-2014 Representative of Students, Dept. of English, Faculty of Education, Ibb University.
- 2010-2012 Representative of Students, High Institute for Teacher's Preparation.

### **THESIS AND PUBLISHED AND UNPUBLISHED RESEARCHES**

- 2020 Internal Forced Displacement in Yemen: Scale, Needs, and Possible Remedies, **Al-Adab Journal of Educational & Psychological Studies**, Vol. 7, pp. 225-296, September, 2020. EISSN: 2708-5775
- 2020 Role of Educational Mobility in Improving Quality of Family Life for Yemeni Women, **Al-Baidha University Journal**, Vol. 2, pp. 678-694. August, 2020.
- 2020 An analytical study of model governance trustees' in legislation of Yemeni public universities in the light of contemporary global experiences. **Al-Qalam Journal**, (2019), Vol. 17, P. 334-360. ISSN 2410 – 5228
- 2019 Mechanisms for Applying Tools of Strategic Formulation Stage in Arab Universities. **Al-Andulus Journal**, Vol. 6, No. 25, pp 6-44.
- 2019 Roles of Machine Translation in Transforming Arab Universities Toward Knowledge Society. **Presented to the Forth Scientific Conference "Roles of Humanitarian Sciences in Achieving Sustainable Development**, 24-25 July (2019), Hadramout, University, Al-Moklla, Yemen, Special Issue, part one, P. 441-458.
- 2019 A Proposed Septuple Helix Model for Developing Knowledge Society System. **Al-Andulus Journal**, Vol. 6, No. 23, P. 79-130.

- 2019 A Proposed Model for Implementing Management Strategic Tools and Phases in Universities, **Presented to 2<sup>nd</sup> Conference for Human and social sciences, 3-4 March**, Al-Andulus University, Sana'a, Yemen, (2019) Issue (1), P. 415-461.
- 2019 Tools of Environmental Strategic Analysis. **Al-Qalam Journal**, (2019), Vol. 12, P. 310-340. ISSN 2410 – 5228
- 2019 Effect Landmarks Pragmatism on Educational Systems in the Republic of Yemen (Analytical study). **Al-Jazeera Journal**, Vol. 2, No. 4, P. 327-356.
- 2017 A Proposed Model for Yemeni Universities Governance, **Unpublished Master Degree Thesis**, Ibb University, Yemen.

### TRAINING COURSES AND WORKSHOPS

- 2020 Participation in a training course entitled "**Measurement and Evaluation in Distance Education**", which was organized by "Arid" scientific platform, from the period (April 27 to May 1, 2020).
- 2020 Participation in a training course entitled "**Mechanisms for the Use of Future Foresight in Decision Making**" that was held on sidelines of activities of the Sixth International Scientific Forum, from the period (18-21 April 2020), organized by Sultan Zain Al-Abidi University in Malaysia, and the Iraqi University in Iraq.
- 2020 Participation in a training course entitled "**Experience of e-learning at Al-Madinah International University since its foundation in 2008-2020**" that was held on sidelines of activities of the Sixth International Scientific Forum, from the period (18-21 April 2020), organized by Sultan Zain Al-Abidi University in Malaysia, and the Iraqi University in Iraq.
- 2020 Participation in a training course entitled "**Activating research groups and increasing scientific production**" that was held on sidelines of activities of the Sixth International Scientific Forum, from the period (18-21 April 2020), organized by Sultan Zain Al-Abidi University in Malaysia, and the Iraqi University in Iraq.
- 2020 Participation in a training course entitled "**Global first-class publishing strategies**" that was held on sidelines of activities of the Sixth International Scientific Forum, from the period (18-21 April 2020), organized by Sultan Zain Al-Abidi University in Malaysia, and the Iraqi University in Iraq.
- 2020 Participation in a training course entitled "**Research metrics**" that was held on sidelines of activities of the Sixth International Scientific Forum, from the period (18-21 April 2020), organized by Sultan Zain Al-Abidi University in Malaysia, and the Iraqi University in Iraq.
- 2020 Participation in a training course entitled "**Interdisciplinary studies in scientific research**" that was held on sidelines of activities of the Sixth International Scientific Forum, from the period (18-21 April 2020), organized by Sultan Zain Al-Abidi University in Malaysia, and the Iraqi University in Iraq.

- 2020 Participation in a training course entitled "**Making scientific example in the light of theories of public influence**" that was held on sidelines of activities of the Sixth International Scientific Forum, from the period (18-21 April 2020), organized by Sultan Zain Al-Abidi University in Malaysia, and the Iraqi University in Iraq.
- 2020 Participation in a training course entitled "**Designing electronic vocabulary bank and drafting standard exams: an advanced course in measurement and evaluation**" that was held on sidelines of activities of the Sixth International Scientific Forum, from the period (18-21 April 2020), organized by Sultan Zain Al-Abidi University in Malaysia, and the Iraqi University in Iraq.
- 2020 Participation in a training course entitled "**Measurement and Evaluation in Distance Education**", which was organized by "Arid" scientific platform, from the period (April 27 to May 1, 2020).
- 2020 Participation in a training course entitled "**DESIGNING INTERACTIVE EDUCATIONAL ONLINE COURSES**", which was organized by "Arid" scientific platform through my electronic system, in the period (April 1, 2020).
- 2020 Participation in a training course entitled "**Planning and Management of Public Health in the New Corona Virus Epidemic (Covid-19)**" which was organized by "Arid" scientific platform through electronic system, in the period (April 10, 2020).
- 2019 Participating in the Workshop for developing Strategy of Faculty of Engineering & Information Technology, Al-Qalam University, Ibb Governorate, 30 November, 2019.
- 2019 Participating in the Workshop for developing Al-Qalam University Strategy, Al-Qalam University, Ibb Governorate, 4 August, 2019.
- 2018 Participating in the Workshop for PhD Course Syllabus Description, Centre for Accreditation and Quality, and Faculty of Education, Ibb University, held on (9-10 January, 2018).
- 2016 Participation training course entitled "**Alignment and Opinion Gaining**", International Human Law and Human Rights Centre. Taiz, Yemen.

### **Symbolic Awards:**

- 2020 Shield of Excellence and Scientific Excellence, submitted by the President of Ibb University.

### **SKILLS AND EXPERIENCES**

- ✓ Research and Papers Preparations.
- ✓ Preparation of Educational Programs.
- ✓ Preparation of Strategic Plans according to Scientific Tools recommended by Experts.

- ✓ Researching and finding out literature in digital libraries.
- ✓ Translating Researches and Books from Arabic into English and Vice versa.
- ✓ Short Stories Teller, Both in Arabic and English.
- ✓ The ability for intercultural communication.
- ✓ Very Good use of Microsoft Office.
- ✓ Very Good in Using Photoshop.
- ✓ Very Good at SPSS.
- ✓ Very Good in preparing Postures, Magazines and Booklets.
- ✓ Very good in Organizing Functions, Conferences and Symposiums.
- ✓ The Ability to work with team in high spirit.
- ✓ The Ability for persuading others and managing talks.
- ✓ Flexibility and the ability to work for long hours.
- ✓ The ability to adapt to another culture.